
PROCES VERBAL DE LA SEANCE DU CONSEIL COMMUNAUTAIRE
DU 05 DECEMBRE 2024

Conseillers en exercice: 28/ Conseillers présents : 23l Conseillers votants : 28/

Date de convocation du Conseil Communautaire : Le 28 novernbre 2024

L'an deux mille vingt-quatre, le 05 décembre le Conseil Communautaire, dûment convoqué,
s'est réuni en session ordinaire, dans la salle du Conseil Municipal de Montpon-Ménestérol,
sous la Présidence de Monsieur Jean-Paul Lotterie, Président.

ETAIENT PRESENTS: M.M/.Mmes: J. GAMBRO/G. PIDFERT/ C. DEJEAN /J-C CHAUSSADE/
M. COUSTILLAS/ C POUPARD/ JP. LOTTERIË/ R. ROUILLER/ G.AUXERRE.RIGOULET/ G.
HAERING/N. JAVERZAC.MARIGHETTO/ L. LAGOUBIE/ M. VERT/B. LEDOUX/ G.

ELIZABETW F. PARROT/ J. JALARIN /J. BONNEFON DUHARD / J-J. ROUSSEAU/ S,

COUSTILLAS/ B. CABIROL /D. LECONTE/ V. CAMAPANERUTTO.

VOTE PAR PROCURATION :

-Mme M. PILET: Pouvoir à M..M. COUSTILLAS

-M. A.WILLIAMS : Pouvoir à M. J-C CHAUSSADE

-Mme S. QUIVIGER : Pouvoir à M. S. COUSTILLAS.

-M. V. LECONTE : Pouvoir à Mme ALIXERRE RIGOULET

-Mme S. GOULARD-MASSE : Pouvoir à Mme M. VERT
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ETAIENT EXCUSES /ABSENTS : M.M/ Mmes : M. PILET / S. QUTVIGEPJ A.WILLIAMS/ V.
LECONTEi S. GOULARD-MASSE.



I. INSTALLATION D'UN NOUVEAU CONSEILLER COMMUNAUTAIRE A LA SUTIE

D't]NE DEMISSION.

2-ATTRIBUTION EXCEPTIONNELLE D'LTNE

L'ASSOCTATION LA DOUBLE EN PERIGORD.
SUBVENTION D'EQUILIBRE A

3- DECISION MODtrICATIVE N"Ol BUDGET AAGY 2024 Augmentation de crédits.

4- DECISION MODIFICATIVE N'01- Zones d'activités. Augmentation de crédits

5- DECISION MODIFICATIVE N"02- Augmentation de crédits- Budget Principal CCIDL - Exercice

2024.

6- DECISION MODIFICATIVE N"02- Centres de loisirs- Augmentation de crfiits.

7- DECISION MODIFICATIVE N'04- Crèche- Augmentation de crédits.

8- OUVERTURE DE CREDITS BUDGETAIRES _ SECTION INVESTISSEMENT-BUDGET
PRINCIPAL.

9-ATTRIBUTION D'UN FONDS DE CONCOURS AI.IX COMMUNES MEMBRES DESIGNEES.

IO-ATTRIBUTION D'UN FONDS DE CONCOURS A LA COMMT]ÀIE D'ECHOURGNAC EN VUE
D'UN FINANCEMENT PARTIEL DE L'ALIENATION ET CREATION DE D'ASSIETTES.

I I-REGULARISATION COMPTE 1068.

I2.SUBVENTIONS DU BUDGET PRINCIPAL AT'X BUDGETS ANNEXES.

l3.ADHESION AU COMITE DEPARTEMENTAI ET NATIONAI DE L'ACTION SOCIAL (CDAS

/ CNAS) A COMPTER DU IER JANVIER 2025.

I4-ADHESION A LA CONVENTION DE PARTICIPATION POUR LE RISQUE «

PREVOYANCE » PROPOSEE PAR LE CENTRE DE GESTION DE LA DORDOGNE.

1s-SUPPRESSIONS ET CREATIONS DE POSTES MISE A JOUR DU TABLEAU DES
EFFECTIFS.

16-ADHESION AU SERVICE DE MEDECINE PROFESSIONNELLE ET PREVENTTVE DU
CENTRE DE GESTION DE LA DORDOGNE.

IS.ANNULATION DU PROJET DE VENTE DU LOGEMENT N'04 DU LOTISSEMENT DES

GLYCINES A DESTINATION D'UNE PERSONNE DESIGNEE ET REMISE A LA VENTE DI.JDIT

LOGEMENT.
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1g-REGLEMENT INTERIEUR DES TEMPS ET SERVICES PERISCOLAIRES.

ORDRE DT] JOUR

17-APPROBATION DE L'ACTION COLLECTTVE DE 2021-2.027 .



2O-SERVICE PUBLIC D'ASSAINISSEMENT NON COLLECTIF/RAPPORT SUR LE PRIX ET LA

QUALITE DU SERVICE/EXERCICE 2023.

2I -SERVICE PUBLIC D'ASSAINISSEMENT NON COLLECTIF/ RAPPORT ANNUEL DU

DELEGATAIRE . EXERCICE 2023.

22. MARCHE D'ASSURANCE / RISQUES STATL,]-TAIRES

23. ADHESION A LA CONVENTION DE PARTICIPATION POI-/'R LE RISQLTE «

PREVOYANCE » PROPOSEE PAR LE CENTRE DE GESTION DE LA DORDOGNE.

-Désignation de Mme Geneviève AUXERRE RIGOULET comme secrétaire de

seânce.

-Approbation du Contre Rendu du Conseil Communautaire du l2 septembre 202.1'

-Présentation de la décision du Président n'2024.06 dans le cadre de la délégation du Conseil

Communautaire.

-Présentation de la décision du Président f 2024.07 dans le cadre de [a délégation du Conseil

Communautaire.

-Présentation de la décision du Président n'2024.08 dans le cadre de la délégation du Conseil

Communautaire.

-Présentation de la décision du Président n" 2024.09 dans le cadre de la délégation du Conseil

Communautaire.

Par courriel du 06 novembre 2024 Monsieur Franck SALAT informait M. le Président de la
CCIDL de sa volonté de démissionner de ses fonctions de conseiller municipal et de conseiller
communautaire..

Conformément à I'article L 2121-4 du code général des collectivités territoriales, cette

démission est définitive et Monsieur le Préfet de la Dordogne en a été informé.

Les dispositions de l'article L 2l2l -4 du code général des collectivités territoriales, applicables

à la démission de conseillers municipaux, sont égalanent applicables à la démission des

conseillers communautaires.

Conformânent à l'article L.270 du Code électoral qui dispose que : << Le candidat venqnt sur une

liste immédiatement après le dernier élu est appelé à remplacer le conseiller municipal élu sur cette liste

dont le siège devient ÿacant pour quelque cause que ce soil » et en vertu de ces dispositions, Monsieur
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INSTALLATION D'UN NOUVEAU CONSEILLER COMMUNAUTAIRE A LA SUITE

D'UNE DEMISSION



Bastien LEDOUX, suivant immédiat sur la liste « Solidarité Citoyenne » dont faisait partie
Monsieur Franck SALAT lors des demières élections municipales, est installé en qualité de
conseiller communautaire.

Le tableau du Conseil Communautaire sera mis à jour et Monsieur le Préfet sera informé de
cette modification.

L'association la Double en Périgord gère depuis 2004 le site du Parcot situé sur la commune
d'Echourgnac, propriété du Conseil Départemental de la Dordogne, composé d'une ferme, d'un
étang, de prairies et de bâtiments d'accueil.

Sa Présidente, Madame Muriel GAMBRO, a adressé à M. le Président de la Communauté de
Communes Isle Double Landais une demande de subvention d'équilibre d'un montant de
5000€.

En principe, un EPCI ne peut verser directement une subvention à une association de droit privé,
sauf conditions particulières.

Très concrètement, une association peut recevoir une subvention de fonctionnement dès lors
que sa vocation répond à un intérêt public local.

L'association en question exploite une ferme qui est un lieu de sensibilisation à l'architecture
paysanne de la Double, à la mutation du monde rural et à [a découverte de la flore et de la faune.

De son côté, I'EPCI doit agir dans le cadre de son de sa compétence, ce qui est le cas pour la
CCIDL qui exerce de plein droit sa compétence tourisme.

L'objet social de I'association précitée ayant bien une vocation d'interêt public local, M. Le
Président propose de lui verser [a subvention d'équilibre demandée d'un montant de 5000€.

M. Jacques CAMBRO et Mme Rozenn ROUILLER, en leur qualité respective de membre de
l'association la Double en Périgord, n'ont pas pris part au vote.

Le Conseil Communautaire, après en avoir délibéré :

Prend acte de I'installation de Monsieur Bastien LEDOUX en qualité de Conseiller
Communautaire en lieu et place de M. Franck SALAT, demissionnaire.

DELIBERATION NO2O21-254-ATTRIBUTION EXCEPTIONNELLE D'UNE
SUBVENTION D'EOUILIBRE A L'ASSOCIATION LA DOUBLE EN PERIGORI)

L'association en question rencontre actuellernent des difficultés financieres pour équilibrer son
budget 2025.
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-M. Ledoux demande à combien s'élève le budget de I'association.
-M. Gambro indique que I'association dispose d'un budget annuel de 66000€, explique que

cette demière traverse une période compliquée et précise enfin que l'association en question a

sollicité l'aide d'autres EPCI environnants.
-M. Piedfert précise de son côté que la fermeture de la route menant au Parcot n'a fait
qu'aggraver la situation de l'association en charge du site.

Le Conseil Communautaire, après en avoir délibéré :

-Autorise le versement d'une subvention d'équilibre d'un montant de 5000€ à I'association la
Double en Périgord ;

Délibération adoptée à I'unanimité.

Suite au passage à la M57, les écritures d'amortissements au prorata temporis n'avaient pas

été inscrites au budget primitif, leurs valeurs étant compliquées à évaluer.
De plus, des écrilures de rattachements de produits sont à neutraliser. Pour cela, il

convient d'ânettre un mandat au compte 65888 et un titre au compte 7473.

-M. Rousseau demande si quelqu'un a compris les explications portant sur la présente

délibération.
-M. Elizabeth explique qu'il s'agit là d'une opération d'ajustement et neutre.

En conséquence, après en avoir délibéré, le Conseil Communautaire prend la décision
modificative suivante :
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Observations:

-Autorise M. le Président à signer tout document concemant cette affaire.

DELIBERATION NO2024-255- DECISION NIODI FICATIVE N"OI- BI-IDGET
AAGV 202t

Auementation de crédits

Observations :



Dépenses (t) Recenes

5C{ ia t

Diminution de
crédits

n:o( iæ(

Augmentôüon
dê c.êdits

1t23 vî.?..r i r. r.æc.i d.v..:!rrn nl

Désignalion

!:c(

Augmedation
de crédits

IOIAL O 023 r Yrtrrxnl i L t cüo. dhv.rtirr..r.n 500 00 ( 0.æ ( 000( 0.@(

Oaall : Oot rs,ût d.. 'nrirlot5.ürn ir.-p..È aaot cæf

rOI L O 0a2 : ffiirtr ('o«lrr d.8 ..ôn.ilt 000( 500 00 ( 000( 0.00(

X5888 Â!ùr. ct rg.. (!Y.1r.. é. ef,.lo.i .olrri c:c€ ,5 605:i ( it!a oæf
TOI L O St r 

^târ. 
.ù-!.r .h g.rdoo êo.I'rrr. 000( r5 895.æ { 0.00( 0.æ{

l-7a73 PrÉç.nê.r. élin ùnt rit t:c( cæa r5895æa

R 7a : Oo|nirar .r e-tæb.6o.t 0.æ ( 0.@ 000( t5 t§|520 (

li2l V.r'rr| d. ,. l.eoi é. t !.rê.,..dr.r t:o( cït
IOTAI R @r : tttrxnl d. b r.{d..r.t 0ma 0æt roo@a 000(

R-23t758: ArrE, r.t|. ad .irÉt.ûôl
dirJ6{trü. i d6æ)

a*!e -.aoa ::: q :40ïa

!æe ,iæ{l-æ1838 
^ô.rt 

.lnUnaÈ!.l ,l..6.!qr. !ac( æc!c(
l-?8ræ ÀÀ€r.-.!?r. cil( t:c( cæ€ !ææ(

TOI L R 0rO : #ro.. .ro«h d. ù..rt a.itlrr 0.00( 000( 0æ( loo.qt (

Délibération adoptée , pour 261 Contre 0/ Abstention 2 (M. D. LECONTE/ Mme Valérie
GAMPANERUTTO).

Afin de permettre la réalisation des écritures de stocks, des écritures complémentaires sont à
passer pour la prise en compte des recettes.

Des écritures de rattachements de produits sont à neutraliser. Pour cela, il convient d'émettre
un mandat au compte 65888 et un titre au compte 70i5.
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Oiminulion de
cfé(!ts

FONCTIONNETIENT

Totâl FONCTIONNEI,IENT !tx) txt a r6 §5.æ ( 0.æ a r 5 æ5_20 (
It{VESNSSEMENT

Totll lt{vEsn SSEMENT 0.æ{ 0æ( !oo.q, ( 5oo.æ (

Totrl Géoéral 15 se520 €l 15 æ520 €

DELIBERATION NO2024.256- DECISION MODIFICATIVE N"O1_ ZONES

D'ACTIVITES

Acg3g!4!.!on de crédj§



Désignation
Dép€nses Recettes 1

Diminulion de
crédits

Augmenlaüon
de crédirls

Diminution de
cràrits

Augmentatjon
de crédits

FONCTIOITINEMENT

IOIAL O 0æ : yn .t|ant i L aaclioô di rvaalÈaa.naîl 8 ,(}2 81 ( 0.00 { 0oo€ o00a

},7 I 355 \àriaEn dar rod(! d. imai^r ,ra.a(Éa 843281(

lO1Al O 0a2 : ffiÉ do.û. d. ùr#.rt
,aa,ic.ta

0.00 4 8 42.8r ( 000€

X5888 Â,lraa cna.ger dnn.rr da eaalo.r couraôta

ÎOTAL O 65 : Auù.r ch.r!.. d. e.rti,ô coû..rtr 000{ 2a m0.00 { 0.00 c

?-70t5 Và!r.. d. !arr.,nr rioqlir
TOTAL R 70 : hodrllr.t r ..rriê.i, rtu rro!*r.t
llrtt &rürat

0m( 0.00 { 000c 2.4 000.00 (

TOTAI FOilCTIONNEMENT 8,(}2.8'r ( 3.:l a32.8r ( 0.æ ( 2a 000.d) (

INVESTISSEMENT

0cc( 8a3281a 0æ€

lOlAL R ûll : ÿrrnr.r,tt d. L r.Cioô.r.
lbæfio.Iraûa{ra

0.00 ( 0.oo ( 8 &2.8r ( 0.00 €

l-334ô L.ràôr .nÉ1{Ér 000€ c0c€ 84323r(

fOTAL R oao : É*r.! do.ûr d. ùrrrt .t.rltr
aa<aatra

0@c 0.00 ( 0.00 € 84328r(

TOTAI INVESTISSEMENT 0m( 0.æ ( 8.32.8r ( 8 
'(,2.81 

(

-M. Piedfert demande quelle est l'entreprise qui se porte acquéreuse du terrain.
-Mme Lagoubie demande si le terrain en question fait partie de la zone économique.
-M. Lotterie indique que le terrain en question est bien situé sur la zone économique.

En conséquence, après en avoir délibéré, le Conseil Communautaire prend la décision
modifi cative ci-dessus.

Délibération adoptée : potr 261 Contre 0/ Abstention 2 (M. D. LECONTE/ Mme Valérie
GAMPANERUTTO).
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000(

0ma

Totrl Général 21 üro.oo €l 24 000.00 €

Obsen'ations:



. Au compte 657381, considérant que l'équilibre des budgets annexes est obtenu grâce à
une subvention d'équilibre versée par le budget principal de la collectivité, et suite
notamment à ['augrnentation des dépenses de personnels sur certains budgets, la somme
de 30 000,00 €.

o Au compte 65748, la somme de 7 000,00 € comprenant d'une part les frais de personnel
de l'Offrce de Tourisme qui font I'objet d'une écriture identique en dépenses et en
recettes sur le budget principal ont augmentées pour un montant de 2 000,00 €, et d'autre
part une subvention exceptionnelle à ['association La Double en Périgord pour 5 000,00
€.

En investissement, il est proposé les augmentations de crédits suivantes :

Au chapitre 20, la somme de 18 000,00 € pour les modifications des PLU et les frais de
publications.

Au chapitre 21, la somme de 35 000,00 € pour l'acquisition imprévue d'un matériel de voirie.

Désignation
Dépenses (t) Recenes

Diminutioo de
crâlils

Augmeîtation
dê crédits

Dimhution de
crédits

Augmentalion
de crârils

FOIICTIONNE ENT

-

I
W6æ..d45 Fq"-'tL'rr .o. r:é.tàr - C.ôo...tr

O{1561€,13 E^'.È.î d ,ü.r.!o.t ejr lF.1*l3 .orJi..n aæa 0lc€
ToT L o 0ll : ch..!rr i c.r.ctirt (ÉEic 000( æmo00( 000t 0.ü (
:-::l-:' ,'.-.-: ! . !ê.:c-: ',.5:itê-e-: t: aac :c ( aæ€

TOTAI D 0:I} : vr.n .tl i b t ctirn (ri.ivÊrl;t .rl. tt 0004 ÿlæom( 000( o.@ a

OaOTæ l@ : Srirnairü d. hôctÊrra.rrrn rÂ rrtt :æ( LXAaAe

OaarT{&6t gJby. é. btêo.r.t.Ë.n .'Â rùrt
Érrdrlaa da dla FË

aLa :æ0:ca

ÎOIAL O 65 : 

^uùr. 
cà-g.r d. g..riro co.r,rt 000{ 37000æ( 0æ( 0.00 {

::o€ ':: :t: :: È

rOTAL R ?31 : FircJari lor.L 000{ 0.00 4 o004 i5a æo.00 (
Tor.l FOI{CTK)II EreNT 0.64 lltoÉ.64 ooa

I T I I r
a42l.Ol Yr.rn nr d. L r.cô.h.h io..a(rn rrtern :a{( : '.: .-

TOTAL R &?i : Yn.n.na & L r.êùo.r ô 0ma 0.oo a 0æt 93æO0o(

O202&O : FrË iu.,... a-q'6ô.t. nürit .a Érüôi3 ::o(

=:::1 ::a :.t:'!2^.. aoca 3?aoaoa !.æ( aæ€

ÏOÎ^L O æ : Irrnol,.ar.üoûr h.o.po.rlr 000( 18æo00( 0.m ( 0ma
a:oa 3: aa,t :€ a

1O1 L O 2l : lÿrnoètir.tion. co.Do..i.t 0004 35 000 o0 ( 0.m ( om{
)-2313-15&32? P.SCrriÊ COrt[!UNAUTÀ Ra 000( .aæcæa cæ€ ccc(
TOIAI O 23 : llInoèair.l'.}nr rî corr6 0æ( 4! 000 00 t 0.00 ( 0.æ a

0.ù(
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DELIBERATION NO2024-257-DECISION NIODIFICATIVE N"O2

Augmentation de crédits

Budeet Principal CCIDL - Exercice 202{

t50 000.æ {
INVESNSSETIE T

TOIII INVESTISSE ENT gt æo.æ a 0.æ a g! @.00 4

Tot l Général 2$ 0æ.00 €l 243 000.00 t



Obsen ations :

-M. Piedfert indique être gêné du contenu de la délibération alors qu'aucune décision n'a été
prise concemant le sort de la piscine.

-Mme Cabirol souligne qu'il aurait été plus honnête de prendre des délibérations différentes et
demande à qui correspondent les 35000€ affectés à du matériel.

-Mme Lagoubie se dit étonnée de I'augmentation de I'absentéisme et que I'on continue sur la
piscine alors que rien n'est officiel.

-Mme Javerzac demande s'il s'agit d'un tracteur.

-M. Lotterie précise que ces crédits ont fait déjà I'objet d'un vote et qu'en toutes circonstances
il y aura un nouveau vote lors d'un prochain conseil.

- M. Rousseau fait valoir que dans la mesure où I'on change les chifÊres au demier moment, il
ne votera pas cette délibération.

Délibération adoptée : Pour 20l Contre 6 (Mme B. Cabirol; M. G. PIEDFERT; Mme /
L. LAGOUBIE ; M. B, LEDOUX ; Mme J. BONNEFON DUHAR-D; J-J. ROUSSf,AU) /
Abstention 2 (M. D. LECONTE/ Mme Valérie GAMPANERUTTO).

En fonctionnement :

o Au chapitre 0l l, suite aux différentes augmentations de prix notamment l'électricité et

afin de permettre le règlement des demières factures de l'année2024, il est proposé une
augmentation de 5 000,00 € des crédits à ce chapitre.

o Au chapitre 012, chaque année il est constaté sur les budgets annexes les charges de
personnel nécessaires au fonctionnement du service concemé. Un mandat est émis au

budget annexe et un titre correspondant au budget principal.
A la suite de nombreux arrêts, les charges de personnel des centres de loisirs ont
augrnentées.
Afin de pouvoir passer les écritures au constat des charges de personnel entre le budget
principal et le budget annexe des centres de loisirs, il convient d'inscrire les crédits
nécessaires.

En investissement :

o Des investissements complernentaires impréws au budget primitif sont nécessaires.

En conséquence, après en avoir délibéré, le Conseil Communautaire de prend la décision

modificative suivante :
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DELIBERATION NO2O24-258-DECISIoN MODIFICATIVE N"O2- CENTRE DE
LOISIRS

Ausmentation de crédits



Dépenses 1

FOilCTION}IEMENT
$40ô12 FasmÂ^a norl rbcloàlar - ÊnGrf. - Éhcùlsti cæ€

TOIAL O 0ll : Cà.Oü i c...clàr tÉrÉôl 0m( 5 000.00 t 0.00 (
O{2t I : Pef!o.^.!d ,lt(la Ê.. l| ..a.<rn ra d.
rüacfir?ürt
TOTAL O 012 : Ch.rEÊr da parao.i.rl at Irair aariniLr 0æ( 2' 000.m { o.0o ( 0.00 €

Q-74:51 PaaroÊnc.! OtP da ra:aaàanlallt

TOTAL R 7a : O.dirô. .l p-lÈip.liro. 000( o.oo c 0.00 ( 32 oO0.00 a

TOtâI FOilCTOIINEMENT 0.00 ( 32 æ0.m c 0.æ a 32 oOO.00 (

INVESTISSEMENT

:'::: ::.aêla a.i èi :'a:5 r I r'ê; :::: :: É t:c{ cæ€

TOïAL O æ : ldioÈtir.rirra i.'rco.po..t r 2 5æ.00 { 000( 0.00 € 000(
:::: :: Ë

ïOTAL O 2l : Lrtttoulit lirnr co.po..!.t 0m( 2 500.00 ( 0.00 ( 0.00 (

Tot l It{vE sTl ssEl,lEilT 2 500.æ ( 2 5oo.0o ( 0.q, ( 0.m (

Délibération adoptée I poul 261 Contre 0/ Abstention 2 (M. D. LECONTE/ Mme Valérie
GAMPANERUTTO).

DELIBERATION N"2024-259- DECISION MODIFICATIVE NO()/T- CRECHE

En fonctionnement :

o Au chapitre 0ll, suite aux differentes augmentations de prix ainsi qu'aux frais de
réparations des matériels plus importants que prévus et afin de permettre le règlement
des demières factures de l'année 2024, il est proposé une augrnentation de 2 000,00 €
des crédits à ce chapitre.

o Au chapitre 012, chaque année il est constaté sur les budgets annexes les charges de
personnel nécessaires au fonctionnement du service concemé. Un mandat est ânis au
budget annexe et un titre correspondant au budget principal.
A la suite de nombreux arrêts, les charges de personnel de la crèche ont augrnentées.
Afin de pouvoir passer les écritures au constat des charges de personnel entre le budget
principal et [e budget annexe de la Crèche, il convient d'inscrire les crédits nécessaires
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Recettes

Diminution de
crédit's

Augmentaùon
de crédits

Désignation
Oiminution de

crédits
Augmentaüon

de crédiG

o.q, (

Total Général 32 mo.oo €l 32 {X}0.00 €

Augmentation de crédits



Des écritures de rattachements de produits sont à neutraliser. Pour cela, il convient
d'émettre un mandat au compte 65888 et un titre au compte 74718.

En investissement :

o Des investissements complémentaires imprévus au budget primitif sont nécessaires.

Obsen'ations:

-M. Piedfert demande si le personnel de la crèche bénéficie d'une assurance pour les arrêts de
longue durée.
-M. Lotterie souligne, que contrairement à ce qu'il avait indiqué antérieurement, la situation
financière délicate de la crèche résulte, non pas de dépenses excessives, mais d'un
accroissement de la charge de la masse salariale dû à des arrêts de longue durée, et partant de
retire ses propos antérieurs sur ce point.
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En conséquence, après en avoir délibéré, le Conseil Communautaire prend la décision
modificative suivante :

Désignation
Oêpenses Recetles

Diminution de
crédits

Augmenlalion
de crédits

Diminulion de
crédits

Augmentaüon
de crédits

FOI{CTIONNEMETIT

O{0G1, : Fot,flù,la.ro.r noddra . Fqr lrta
darat'airari

0{1568 : Entratan af rürarato.ir rur arfna tiüra
ûroàliaf!

lc€0æ€

ÎOTAL O oli : Cturgor i ceoctùr gàid 000c 200000c 000€

O{Cll : Pa.lon xt atrda pa. b êoaa<aivd (h
irndrrrtl
ÎOTAL O 012 : Ch..g.r d. p..rodxl .t fr.ar .$iriaat 000c 52 000.00 ( 0.00 { 0.00 (
3{888 : A!.tat cn rlar .ivrrt t (,. lartôri corr-rri. 1: 305 Cô €

TOIAL O 65 : Auùra càargaa da eaatirn cqrrrlt 000€ t7 305.94 € 0m( 0.00 4

i-7a718 P..!o9.toa! Elt - A!üË ,co€ c00€

".-rIe :-: ê3 ai_:L:a'5e: :!icar:o's

TOTAL R 7t : Oot tioor .l p..tÈip.tixr. 000{ 000€ 00ot 7t 305.98 a

TOt'I FOt{CTIONNEHENT 0.00 ( 71 305.9€ ( 0.00 4 7t 305.38 a

INVESTISSEMENT

a:a€

TOÏAL O 20 : lîr'lobliaatiria iiêo.poÔLa 2 500.00 { 0.00 € 0oo( 000c

IOTAL O 2t . Lrnoàaar.tirar co.po..Lj o.0o € 2 !00.00 { o.@ ( 0.00 (

Toul IilVESTISSEMENT 2 500.(x) ( 2 5{'O.m ( 0.oo ( 0.00 (

Délibération adoptée l pour 26/ Contre 0/ Abstention 2 (M. D. LECONTE/ Mme
Valérie GAMPANERTTTTO).

t2

1

0.00 {

Totrl Général 71 3o5.ss €l 71 305.98 €



I[ est proposé à I'organe délibérant d'autoriser le Président à engager, liquider et

mandater les dépenses d'investissement, dans la limite du quart des crédits ouverts au budget

de l'exercice précédent, non compris les crédits afférents au remboursement de la dette et hors

reste à réaliser, ce qui représente un total possible d'ouverture de 377 625 €.

Il est ici proposé de n'ouvrir que les sommes nécessaires pour prévoir des crédits en cas

de nécessité (publications, avenants sur marché de travaux, nouveaux dossiers photovoltaïques,

remplacement urgent de matériel des écoles, services administratifs, rémunération candidat non

retenu piscine. ..) soit au total la somme de 264 000 €.

Il est précisé, que même si les dépenses doivent être présentées, au sein de la
délibération spéciale, ventilées par chapitre et article, afin de rendre [a reprise au budget une

fois votée, transparente et aisée et de permettre au comptable de contrôler l'exécution des

dépenses avec précision, l'ouverture des crédits à hauteur de 25%o se calcule sur la masse des

crédits d'investissernents 2024 et non par chapitre. Ainsi l'ouverture de crédits par cette

délibération à un chapitre non ouvert en 2024 est possible dans la mesure où le seuil plafond

de 25ÿo esl respecté.

1.3

DELIBERATION NO2O24-260. OUVERTURE DE CREDITS BUDGETAIRES

SECTION INVESTISSEMENT

BUDGET PRINCIPAL



Vu I'article Ll6l2-l du code général des collectivités territoriales,

Considérant que le budget de la collectivité n'a pas été voté avant le l"janvier 2025,

Il est proposé au conseil communautaire de faire application de I'article susvisé à hauteur maximale de
25ÿ'o de la prévision budgétaire 2024 (hors remboursement de la dette et reste à réaliser) avec la
répartition suivante :
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Obsen ations :

-M. Ledoux demande si le candidat non retenu sera rémunéré.

-M. Lotterie indique qu'i[ s'agira de rémunérer le candidat qui n'a pas été retenu
ainsi que I'autre candidat si le projet piscine n'est pas retenu.

Après en avoir délibéré, le Conseil Communautaire :

-Autorise le Président à engager, liquider et mandater les dépenses d'investissement, dans la
limite du quart des crédits ouverts au budget de I'exercice précédent, non compris les crédits afférents

au remboursement de la dette et hors reste à réaliser et conformément à la présente délibération.

Délibération adoptée . pour 261 Contre 0/ Abstention 2 (M. D. LECONTE/ Mme Valérie
GAMPANERUTTO).

74



Par délibération n" 20241227 du 0410412024 la CCIDL a programmé, dans [e cadre de son
prévisionnel investissement du budget 2024, le versement :

-D'un fonds de concours d'un montant de 100000 € au profit de la commune de le Pizou pour

la réalisation d'un gymnase.

-D'un fonds de concours d'un montant de 100000 € au profit de la commune de Ménesplet pour

la réalisation de trottoirs.

Le versement des fonds de concours précités par la CCDIL aux communes bénéficiaires suppose

pour elles de faire délibérer préalablement leur conseil municipal respectif visant à valider la
programmation du projet visé ainsi que le plan de financernent y afférant ;

les communes de :

- Le Pizou (déliberation no 2024-07 du 0411012024) pour un montant de 100000 € ;

-Ménesplet (délibération n" 2024-06-01 du 1411012024) pour un montant de 94700 € ;

ayant fait délibérer leur conseil,

C)bsen'ations:

-M. Ledoux : indique que d'autres communes ont fait aussi des demandes.

-M. Piedfert : souligne qu'il y a 2 communes qui n'ont pas été averties et que c'est pour cette

raison qu'il votera contre.

-Mme Cabirol : précise avoir fait une dernande mais que pour le moment elle a essuyé une fin
de non-recevoir.

-M. Lotterie : fait savoir que la question sera examinée, le cas échéant, en 2025.

Le Conseil Communautaire, après en avoir délibéré :

- Autorise le versement d'un fonds de concours d'un montant de 100000 € au profit de la
commune de Le Pizou pour la réalisation d'un gymnase.

- Autorise le versement d'un fonds de concours d'un montant de 94700 € au profit de la
commune de Ménesplet pour la réalisation de trottoirs.

-Autorise M. le Président à signer tout document afférant à cette affaire.

Délibération adoptée : Pour 20/ Contre 6 (Mme B. Cabirol ; M. G. PIEDFERT ; Mme /
L. LAGOUBIE; M. B. LEDOUX; Mme J. BONNEFON DUHARD; J-J. ROUSSEAU)/
Abstention 2 (M. D. LECONTE/ Mme Valérie GAMPANERUTTO).
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DELIBERATION NO2O24-262.ATTRIBUTION D'UN FO\DS DE CONCOURS A

Le département de la Dordogre est une destination à vocation touristique confirmée, la volonté
d'æuwer en faveur d'un tourisme axé sur la Pleine Nature a été régulièrement affirmée par le
Conseil départemental. Depuis désormais 2 ans la Communauté de Communes Isle Double
Landais a souhaité mettre en valeur son patrimoine naturel et paysager notamment par deux
biais les chemins de randonnée et la véloroute voie verte. En collaboration étroite avec le
Service Tourisme du Conseil Départemental un diagnostic a été réalisée sur toutes les boucles
classées PDIPR (Plan Départemental des Itinéraires de Promenade et de Randonnée) de notre
territoire. Ces boucles ont été améliorées et valorisées, la deuxième étape consiste à renforcer
le qualitatif boucles existantes (exemple entretien ou tracés des boucles) et à en créer d'autres
afin que I'intégrité du territoire soit mis en valeur soit la forêt de la Double, la forêt du Landais
et la rivière Isle.

Cette démarche s'inscrit dans I'essor actuel de I'itinérance douce, avec un touriste itinerant
souhaitant découvrir le patrimoine du territoire de manière durable, sous differentes formes (à
pied, en vélo, à cheval...). Ce travail est un atout indéniable pour notre territoire, aussi bien pour
les touristes que pour les locaux, leur donnant ainsi la possibilité de se réapproprier leur
territoire.

A{in de concrétiser le projet PDIPR sur le territoire, il conviendrait de procéder au déplacement
d'assiette de certains chemins situés sur la commune d'Echourgnac.

M. le Président, soucieux de ne pas nuire à la situation budgétaire de la commune précitée,
souhaite que la CCIDL finance pour partie les frais de déplacernent d'assiette en question.

S'il est lrai qu'en verhr du principe de spécialité, le budget d'un EPCI ne peut pas comporter
des dépenses ou des recettes autres que celles qui se rapportent à I'exercice de ses compétences,
le législateur a autorisé une dérogation à ce principe de spécialité en autorisant les EPCI à
fiscalité propre (en I'occurrence les communautés de communes) à verser des fonds de concours
à leurs communes membres afin de les aider à financer la réalisation ou le fonctionnement d'un
équipement au titre desquels figurent les ouvrages d'infrastructures tels que la voirie.

Au regard de ces éléments le versement d'un fonds de concours à la commune d'Echourgnac
pour I'aider à s'acquitter des frais engendrés par le changernent d'assiette nécessaire à la
poursuite d'un itinéraire PDIPR reste possible, sous réserve d'une délibération concordante des
deux parties.

Toutefois le montant du fonds de concours ne pourra pas couwir la totalité des frais occasionnés
puisqu'un fonds de concours ne peut pas excéder la part du financement assurée par la commune
bénéficiaire conformément aux dispositions de I'article L.5214-16 du CGCT).

Vu l'article L.5214-16 du CGCT ;
Vu la délibération du Conseil municipal d'Echourgnac no 34 du 2l novernbre 2024 ;

Vu le plan de financonent ci-joint.

1b

LA COMMTINE D'ECHOURGNAC EN VUE D'UN FINANCEMENT PARTIEL DE
L'ALIENATION ET CREATION DE D'ASSIETTES



-M. Gambro a informé le conseil qu'il s'agissait là de sécuriser et d'aménager un PDIPR
existant.
-M. Piedfert souligrre être dans la même démarche et escompte que sa demande de financement
soit traitée avec la mêrne équité par le départanent.
-M. Lotterie indique que, sur cette question, la commune d'Eygurande bénéficiera d'un égal
traitement.

Après en avoir déliberé, le Conseil Communautaire :

-Autorise le versement de la somme de 3330,30 € à la commune d'Echourgnac;

-Autorise M. le Président à sigrrer tout document concemant cette affaire.

Délibération adoptée à I'unanimité.

Afin de régulariser les ecritures d'amortissements, il convient d'autoriser le comptable public

à passer les écritures suivantes :

Budset 502- Centres de Loisirs :

Débit compte 28188 / Crédit compte 1068 porx 274,84 €
o No inventaire: 23 pour 68,13 €
o N" inventaire: 2016-26 pour l,5l €
o No inventaire :2016-27 pour 205,20 €

Débit compte 1068 / Crédit compte 28121 pow2765,12€
o No inventaire :20 porr 2765,12 €

Budeet 510 - AAG\' :

Débit compte 1068 / Credit compte 2817848 pour 0,02 €
o No inventaire :200001-20122184

Débit compte 1068 / Crédit compte 281788 pour 397,60 €
o No inventaire : 200004-2013
o

Le compte 1068 sert à constater en comptabilité générale que des excédents de la section de

fonctiofflement ont servi à financer des immobilisations. Les stocks n'étant pas des

immobilisations, Ie 1068 ne doit donc pas servir à combler des dépenses de stocks.

Afin de régulariser I'utilisation enonée du 1068 lors de budgets antérieun, il convient de

passer les écritures suivantes :

Budget 506 - Zones d'activités :

L7
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DELIBERATION NO2O24-263-REGULARISATION COMPTE I068



o Débit compte 1068-040 / Crédit compte75888-042 pour I 271 738,71e.

Le Conseil Communautaire, après en avoir déliberé :

-Autorise la régularisation du compte 1068 ;

-Autorise M. le Président à sigrrer tout document concemant cette affaire

Délibération adoptée : pour 261 Contre 0/ Abstention 2 (M. D. LECONTE/ Mme Valérie
GAMPANERUTTO).

DELIBERATION N'2024.264 SUBVENTIONS DU BUDGET PRINCIPAL AUX
BUDGETS ANNEXES

Il est proposé à l'organe délibérant d'autoriser le Président à engager, liquider et

mandater les dépenses d'investissement, dans la limite du quart des crédits ouverts au budget
de l'exercice précédent, non compris les crédits afferents au remboursement de la dette et hors
reste à réaliser, ce qui représente un total possible d'ouverture de 377 625 €.

-Vu le code général des collectivités territoriales,

-Considérant que les recettes prévisionnelles des budgets annexes pour I'exercice 2024 sont insufftsantes
pour équilibrer la section de fonctionnement des Budgets primitifs Annexes 2024,

-Considérant que l'équilibre des budgets mexes est obtenu grâce à une subvention d'équilibre versée
par le budget principal de [a collectivité,

ll est proposé au conseil communautaire d'approuver les subventions d'Quilibre suivantes :

o Centres de loisirs : 300 000 € lpour némoire : 220 000€ en 2023) ;

o Crèche de Monçon-Ménestérol : 85 000 € (pour némoire : 42 000 € en 2023) ;

o AAGV : 130 000 € (pour mémoire : 42 000€ en 2023)

Les budgets annexes Multiple rural de St-Barthélémy de Bellegarde et Transports scolaires ne sont pas

concemés.

-M. Rousseau s'interroge sur le fait de savoir pourquoi les gens du voyage n'intègrent pas I'aire qui leur
est allouée.
-M. lotterie indique que la communauté des gens du voyage a été confrontée à un drame et que ses

membres considèrent par ailleurs que le tarifde séjour est trop élevé.

Après en avoir délibéré, le Conseil communautaire :

-Approuve les subventions d'équilibre decrites ci-dessus ;

-Autorise le Président à effectuer toute démarche inhérente à cette question.
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Délibération adoptée : pour 261 Contre 0/ Abstention 2 (M. D. LECONTE/ Mme Valérie
GAMPANERUTTO).

Le Comité Departernental d'Action Sociale de la Fonction Publique Territoriale placé auprès
du Centre de Gestion, est destiné à apporter aux agents adhérents, et à leur famille des avantages
sociaux par I'octroi de prestations diverses.
Dans le cadre de la politique d'action sociale menée auprès des agents de la CCIDL, il est

proposé de reconduire I'adhésion au CDAS pour les agents actifs et d'y ajouter I'adhésion des

retraités.
ll est précisé que la CCIDL prenne en charge :

o pour les agents actifs : la totalité de [a cotisation annuelle (part collectivité et part agent)
. pour les agents retraités : uniquement la cotisation annuelle (part collectivité)

Il est à noter que I'adhésion au CDAS permet d'adhérer automatiquement au CNAS, et ouwe
droit aux agents à des prestations tant au niveau local qu'au niveau national.
Elle est renouvelable chaque année.

Sont concemés les agents stagiaires, titulaires et contractuels de droit privé et de droit public
dont la durée du ou des contrats est égale ou supérieure à six mois.

- Valide I'adhésion de la collectivité au CDAS et au CNAS ;

- Approuve I'acquittement de la cotisation correspondant à cette adhésion ;

- Autorise Monsieur le Président à effectuer toute démarche et signer tout document relatif à

cette question.

Délibération adoptée à I'unanimité.
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DELIBERATION NO2024-265.ADHESION AU CO}IITE DEPARTEMENTAL
ET NATIONAL DE L'ACTION SOCIAL (CDAS / CNAS) A COMPTER DtI IER

JANVIER 2025

Après en avoir délibéré, le Conseil communautaire :



-Vu la Délibération n'2024-06-CS-06 du Comité Syndical du Pays de I'lsle en Périgord
du 3 juin 2024 préfigurant I'approbation de l'Action Collective de Proximité (ACP).

-Vu au contrat de développement et des Transitions 2023-2025 du Pays de l'Isle en Périgord et du
Conseil Régional Nouvelle-Aquitaine.

Le Syndicat Mixte du Pays de l'Isle en Périgord, à I'initiative de la Commission Economie du Comité
Syndical, a engagé au cours du quatrième lrimestre de I'année 2021, des études prealables à une Action
Collective de Proximité (ACP) en étroite relation avec la Région Nouvelle-Aquitaine, le Dépadernent
de la Dordogne et les intercommunalités membres du Pays. L'ensemble de ces parties prenantes sonl
membres du Comité de Pilotage de la démarche.

Cette démarche s'inscrit dâns le cadre de I'action conduile en faveur de la dynamisation de I'economre
telle qu'elle est prélue au Contrat régionale de Développement et de Transitions 2023-2025; elle
conceme en particulier, par

- Des aides directes, ciblées, au bénéfice des entreprises du territoire,
Un plan d'actions "collectives" aidant en particulier la résorption de la vacance commerciale et
à la mise en en réseau des acteurs du développement economique.

Une première phase du diagnostic, été confiée à la Maison de I'Emploi du Grand Périgueux, prestataire
du Syndicat a permis la collecte de données chiffrées el cartographiées sur les activités artisanales et
commerciales du Pays de l'lsle en Périgord, et a permis également d'identifier des enjeux et priorités du
territoire eI calibrer un programme d'actions. Cette première approche quantitative a permis d'établü
les premières orientations qui pourraient être conférées à I'ACP. Toutefois, celles-ci n'ont pas permis
de cibler de façon suffisante les modalités de la mise en æuvre du programme. Il a élé ainsi proposé une
seconde phase de diagnostic, au titre d'un diagnostic qualitatif reposant sur une enquête auprès d'un
panel représentatif d'entreprises du territoire confiée aux Chambres Consulaires de la Dordogne.

Le diagnostic approfondi de I'appareil commercial et artisanal a été conduit à I'appui :

- Du bilan panagé de I'OCMR du Pays de l'Isle en Périgord et du programme Action Cæur de
Ville ;

- De l'ingénierie du territoire et des études passées; en particulier le SCoT du Pays de I'lsle en
Périgord et DYNACOM :

- D'une étude complémentaire du tissu économique local et de 1'emploi;
- D'un volet « qualitatif», sur la base d'une enquête auprès d'un echantillon représentatifde

commerçants et d'ârtisans.

A partir des études et des attentes du territoire établies, le Comité de Pilotage de I'ACP, réuni le 8 mars
2024, a souhaité prioriser l'ACP autour de 3 axes principaux; à savoir:

- Conforter le maillage territorial autour des commerces essentiels à Ia population
-Adapter les commerces de proximité à une population nouvelle, plus mobile, moins traditionnelle
dans son mode de consommation et accompagner la revitalisation des centres
-Agir sur la vacance commerciale : favoriser la réinstallation des activités artisanales
-Accompagner [a transformation numérique des TPE

La stratégie poursuivie dans cette opération collective doit permettre de consolider et construire des
centralités réinventées et durables. De manière opérationnelle, I'ACP se traduit dans un premier temps
par un rendez-vous en entreprise par l'équipe du Pays, suivi d'un bilan-conseil mené en entreprise par
un prestataire appelé à être retenu à cet eftèt. Un règlement fixera les règles d'intervention dans le cadre
de I'opération collective et précisera, notarffnent, Ies modalités d'aides directes aux entreprises et leurs
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obligations. Le chargé de mission, sous l'autorité du Comité de Pilotage, assure la mise en ceuwe de
I'opération collective, la gestion et le suivi administratif du programme, sa communication et son
évaluation.

Aides directes
L'ACP est un dispositif de la Région Nouvelle-Aquitaine ; la commission permanente sera saisie, pour
délibération, de l'octroi d'une subvention pour le montant des aides direcles aux entreprises, des bilans-
conseils et des actions collectives. Ces aides seront complétées par une participation du Conseil
Départemental de [a Dordogne dont [e montant reste à déterminer.
Le Comité de Pilotage de I'ACP, composé des Présidents de chaque intercommunalité partie prenante
ou de leur représentânt, de Mesdames et Messieurs les Maires porteurs d'un dispositif d'urbanisme
opérationnel (opération Cæur de Ville à Périgueux ; dispositifs Petites Villes de Demain), du
représentant de Monsieur le Président du Département de la Dordogne et de Madame la Conseillère
Régionale réferente, propose au terme de la réunion tenue le 8 mars 2024 une participation financière
globale maximale, pour toute la durée du dispositifde 407 000 €, répartie comme suit :

Aides directes : Total des investissemenls préws 325 500 €
- EPCI membres: 162 750€
- Région : 162 750 € ;

- Département de la Dordogne (à confirmer sur la base d'un maximum de 75 000 €)
Cet investissement permettra de réaliser environ 4l dossiers.

Bilans-Conseils et actions collectlves : un prévisiorurel de 40 750 € déjà compatibilisé dans la maquette
hnancière.
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-M. M. Coustillas s'est exprimé en ces termes : « Je suis d'accord pour [e versement des 90% à la
centralité, mais la solidarité doit primer. On I'a fait pour la création de France Services alors que 70o/o

de la fréquentation est Montponnaise. J'ai quand même des regrets: que I'action du conseiller
numérique n'ait pas été reconduite alors que c'était la seule action qui a été vers les habitants, que nous
avions pour la première fois une action de proximité auprès des habitants et que seules les 8 communes
ont financé le posle. La solidarité ne peut pas être à sens unique. Alors que c'est I'esprit cornrnunautaire
dewait prévaloir, pourquoi la ville centre n'a pas participé au financement du poste de conseiller
numérique » ?
-M. Lotterie s'esl exprimé en ces termes : (( Je ne vois pas pourquoi tu ouwes une polémique. Je vous
ai soumis les chiffres et la commune centre participe largement à la solidarité ».

-M. M. Coustillas s'est exprimé en ces termes : « : Je ne suis pas dans la polémique mais dans le bien
être des habitants ».

-M. D. Leconte s'est exprimé en ces termes: « les 2/3 du temps de consultation se sont déroulés à

Montpon et on demande à la CCIDL de payer pour Montpon ».

-Mme Rouiller s'est exprimé en ces terrnes : (( Le CCAS va porter un projet auquel toutes les corrmunes
pourront participer ».

-M. M. Coustillas s'est exprimé en ces termes : (( Je voterai par esprit de solidarité ».

-M. D. Leconte s'est exprimé en ces termes : .(( Ce n'est pas l'action qui est remise en question mais la
façon dont elle est hnancée >».

Après en avoir délibéré, le Conseil communautaire :

-Approuve la stratégie de I'ACP reposant sur 3 principaux axes et des modalités opérationnelles qu'ils
en découlent à savoir les filières, les échelles territoriales et les aides directes aux entreprises,

-Vote la participation de la Communauté de Communes pour les trois prochaines années à hauteur de

20 000 € soit 6 667 € par an,

-Approuve Ie périmètre de centre-ville de la commune sélectiorurée : Montpon-Ménestérol,
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Le cas échéant de proposer un périmètre reflétant le dynamisme de la commune concernée.
Maqrcfie fnancière : volet aides directes aux enlreprises
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Délibération adoptée à I'unanimité.

Vu le code général des collectivités territoriales,
Vu le code général de la fonction publique, notamment les articles L.827 -1 àL.827-11,
Vu l'ordonnance n"2021-17 5 du I 7 féwier 2021 relative à la protection sociale complémentaire
dans la fonction publique ;
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DELIBERATION NO2024.274 ADHESION A LA CONVENTION DE
PARTICIPATION POTIR LE RISOUE « PREVOYANCE » PROPOSEE PAR LE

CENTRE DE GESTION DE LA DORDOGNE
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Vu [e décret n"20ll-1474 du 8 novembre 201I relatif à la participation des collectivités
territoriales et de leurs établissements publics au financement de la protection sociale
complémentaire de leurs agents ;

Vu le décret n"2022-581 du 20 awil 2022 relatif aux garanties de protection sociale
complémentaire et à la participation obligatoire des collectivités territoriales et de leurs
établissements publics à leur financement ;

Vu I'avis du comité social territorial en date du 03 décembre 2024 ;
Vu la délibération du Centre de Gestion de la Dordogne en date du 5 juillet 2024 approuvant le
choix de I'organisme assureur pour la conclusion de la convention de participation relative au
risque « prévoyance » pour la période du I "' janvier 2025 au 3 I décembre 2030 ;

Vu la convention de participation « Prévoyance » signée entre le Centre de Gestion de la
Dordogne et le groupement MNT - RELYENS ;

Le Président rappelle à I'assemblée :

Qu'à compter du l" janvier 2025,les employeurs territoriaux ont obligation de participer au

financement de la protection sociale complémentairc de leurs agents, pour le risque
"Prévoyance", à hauteur minimum de 7 € par mois et par agent.
L'article L.827 -7 dtt code général de la fonction publique confie aux centres de gestion une
nouvelle mission obligatoire qui est de conclure, pour le compte des collectivités territoriales
et de leurs établissements publics qui les ont mandatés, une convention de participation
couwant le risque « prévoyance ».

Par conséquent, en mars 2024, le CDG 24 a lancé une procédure de mise en concurrence
mutualisée avec les CDG 19-23-47 -64-87 en vue de conclure une convention de participation
pour le risque « prévoyance » au profit des collectivités et établissements publics du
département de la Dordogrre I'ayant sollicité.
Il indique qu'à I'issue de la procédure de consultation, le CDG 24 a souscrit une convention de
participation pour le risque « Prévoyance » auprès du groupement MNT i RELYENS, pour une
durée de 6 ans à compter du l"janvier 2025.
Le Président précise que la Communauté de Communes Isle Double Landais avait manifesté
son intérêt pour cette mise en concurrence, et qu'à ce titre, elle peut aujourd'hui adhérer à la
convention de participation proposée par le CDC 24, après consultation du Comité Social
Territorial, pour permettre à ses agents de bénéficier des garanties et conditions financières
mutualisées proposées par le prestataire qui a été retenu.
Il précise également que s'agissant d'un contrat collectifà adhésion facultative, les agents de la
Communauté de Communes Isle Double Landais ont le choix d'adhérer ou non, mais que seuls
les agents qui adhèrent au contrat, perçoivent la participation financière de l'employeur.
Au w de ces éléments le Président propose, I'adhésion de la Communauté de Communes Isle
Double Landais à ladite convention de participation, pour le risque "Prévoyance", à compter du
l*janvier 2025
Il propose de fixer à 7 € par mois et par agent la participation employeur obligatoire, dans le
cadre de ce dispositifpour le risque "Prévoyance".
Il précise que le Comité Social Territorial a été consulté pour avis le 03 décembre 2024

-Mme Lagoubie se fait l'écho des représentants du personnel qui demandent que l'on ouvre la
prévoyance aux familles des agents.

Obsen ations :



-M. Lotterie indique qu'il n'est malheueusement pas possible d'accéder à ce type de demande,
ne serait-ce que pour une question de coût.

Après avoir délibéré, le conseil communautaire

r Adhère à la convention de participation pour le risque « Prévoyance » conclue entre le
Centre de Gestion de la Dordogne et le groupement MNT - RELYENS, à compter du
I "'janvier 2025 ;

o Accorde la participation financière de I'employeur aux fonctionnaires titulaires et

stagiaires ainsi qu'aux agents contractuels de droit public et de droit privé de la collectivité,
en activité, ayant adhéré au contrat issu de la présente convention de participation portant

sur [e risque « Prévoyance » ;
. Fixe le niveau de participation financière de la collectivité à hauteur de 7€ par agent et par

mois, pour chaque agent adhérant au contrat découlant de [a convention de participation ;
r lndique que Comité Social Territorial a été consulté pour avis le 03 décembre 2024
. Précise que les crédits budgétaires nécessaires au versement de la participation financière

aux agents seront inscrits au budget primitif ;

. Autorise le Président à sigter tous les documents y afférents.

Délibération adoptée à I'unanimité.

Vu les dispositions du Code Général des Collectivités Territoriales (CGCT),
Vu les dispositions du Code Général de la Fonction Publique (CGFP), notamment les articles
L.812-3 et suivants,
Vu le décret n'85-603 du l0juin 1985 modifié relatifà I'hygiène et à la sécurité du travail ainsi
qu'à la médecine professionnelle et préventive dans la fonction publique territoriale,
Vu le décret n'85-1054 du 30 septembre 1985 modifié relatif au reclassement des

fonctionnaires territoriaux reconnus inaptes à I'exercice de leurs fonctions,
Vu le décret no87-602 du 30juillet t987 modifié relatifà l'organisation des comités médicaux,

aux conditions d'aptitude physique et au régime des congés de maladie des fonctionnaires
territoriaux,
Vu la délibération du conseil d'administration du Centre de Gestion de la Dordogne (CDG 24)
en date du 22 novembre 2024 déterminant les conditions d'adhésion des collectivités et

établissements publics au service de médecine professionnelle et préventive du CDG 24,

Considérant la proposition de convention d'adhésion au service de médecine professionnelle et

préventive du CDG 24,

Monsieur le Président rappelle aux membres du Conseil l'obligation de disposer d'un service
de médecine préventive; pour ce faire, il propose d'adhérer au service de médecine
professionnelle et préventive du CDG 24 et pofie à la connaissance des membres présents les

dispositions de la convention d'adhésion Ûointe en annexe) pour [a période du l"janvier 2025
au 3l décembre 2027.
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DELIBET{ATION NO2O24-267-ADHESION AU SERVICE DE MEDECINE
PROFESSIONNELLE ET PREVENTIVE DU CENTRE DE GESTION DE LA

DORDOGNE



Après en avoir délibéré, les membres du Conseil Communautaire :

-Acceptent les conditions d'adhésion au service de médecine professionnelle et préventive
décrites dans la convention annexée à la présente délibération,

-Autorisent Monsieur le Président à faire, dire et signer l'ensemble des documents relatifs à
cette affaire.

Délibération adoptée à I'unanimité.

Vu le code général des collectivités territoriales,
Vu le code général de la fonction publique,
Vu le tableau des emplois
Vu la déliberation du Conseil communautaire n'2017-37 fixant les taux de promotion

pour les avancements de gade,
Vu I'arrêté du Président de la Communauté de communes, no P/2021-108, portant

établissement des Lignes Directrices de G estion 2021-2026,
Vu les tableaux d'avancements de grade de I'année 2025,
Vu I'avis du Comité Social Territorial appelé à se prononcer sur les suppressions de

poste,
Vu la nécessité de ces changements pour le bon fonctionnement des services,
Considérant que la rernunération et le déroulement de la carrière correspondront au cadre

d'emplois concemé.
Considérant que la suppression des postes interviendra au plus tôt lorsque les agents
seront nommés sur leurs nouveaux grades.

Le Président propose à l'assemblée :

Suite aux avancements de grade, démissions, départs en retraite, mutation, promotion
inteme et nomination en 2025, plusieurs agents remplissent les conditions règlementaires
ainsi que les critères inscrits dans les Ligres Directives de Gestion pour bénéficier d'un
avancement de grade, ou d'une nomination. Ces nouveaux grades sont en adéquation
avec les fonctions qu'ils assurent. Il est ainsi proposé de créer les postes comme détaillés
cidessous afin de promouvoir les agents concernés et de fermer en même temps, les
postes occupés auparavant :

Filière Heure
hebdo

Nbre de
poste

Fonction Grade à créer

Administratif 35h00 I Assistante aux
services techniques

Rédacteur

DELIBERATION N"2024-268
SUPPRESSIONS ET CREATIONS DE POSTES - MISE A JOI-IR DTI TABLEAU

DES EFFICTIFS

Avancement oar nromotion interne au 0l/02/2025 - Catéeorie B



a

a

Filière Heure
hebdo

Nbre
de
poste

Fonction Grade à supprimer Crade à créer

Administratif 35h00 I Assistante
finance

Adjoint
administratif
principal 2""'"
classe

Mise à iour du tab au des emolois au 0111212021- Catésorie C et Catésorie B

Filière Heure
hebdo

Nbre de
poste

Fonction Grade à créer

Technique 3 1h50 I Agent de cuisine Ad joint technique

Animation 35h00 I ASEM Adioint d'animation

Suits à mutation, départs ou avancements, les postes ci-dessous doivent être fermés

Après en avoir délibéré, le conseil communautaire :

-Adopte la proposition du Président ;

-Modifie ainsi le tableau des emplois ;

-Inscrit au budget les crédits correspondants aux chapitres prélus à cet effet.

a

a

a

Filière Heure
hebdo

Nbre
de
poste

Fonction Grade à supprimer

Administratif 35h00 I Responsable
finance

Rédacteur principal 2e'" classe

Technique 3sh00 I Agent de service
des écoles

Adjoint technique principal 2*' classe

Technique 3sh00 I Agent des

services
techniques

Agent de maitrise principal

Médico-
social

35h00 I ATSEM ASEM principal I "'" classe

Animation 35h00 I Auxiliaire
puériculture

Adjoint d'animation

Animation 28h00 I Animatrice Adjoint d'animation
Animation I Animatrice Adjoint d'animation
Animation 17h50 I Animateur Adjoint d'animation
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Avancement de grade sans eramen au 0l/01/2025- Catéeorie C - Ratios 100 yo

Création de noste au 0l/02/2025 - Catéeorie C

Adjoint
administratif
principal 1è" classe

26h00



Délibération adoptée à I'unanimité.

Par délibération n"2023-190 du 2l septembre 2023 le Conseil Communautaire décidait de

mettre en vente l'ensemble immobilier, de type lotissement, composé de 6 habitations et

dépendances communes situé au lieudit « Le Bourg » à Echourgnac (24410).

Seul le logement n'4 cadastré : Section ab / Parcelle 197 d'une contenance cadastrale de 6 a et
l8 ca (618 m2) était libre de tout occupant et pouvait donc faire I'objet d'une cession à titre
onéreux.

Le 27 novembre 2023, France Domaines émettait un avis de valeur (Cf. annexe)

Par LRAR datée du 19 juin 2024 et reçue le 21 juin 2024, Mme Hélène GARCIA, doneurant
au 40 Route de la zone libre, à Echourgn ac (24410) faisait une offre d'achat au prix ferme et
définitif d'un montant de I l8 319, 25€ TTC.

Par courrier postal du 26 juin 2024, M. le Président informait Mme Hélène GARCIA de son
souhait de s'en tenir au prix convenu au départ, à savoir I 2 I 3 19, 25€ (Cent vingt et un mille
trois cents dix-neufeuros et vingt-cinq centimes) .

Par courriel du 4 juillet 2024, Madame Hélène GARCIA accaptait de conclure la vente au prix
de l2l 319, 25€ (Cent vingt et un mille trois cents dix-neufeuros et vingt-cinq centimes).

Par courriel du 24 octobre 2024 Madame Hélène GARCIA informait les services de la CCIDL
de son souhait de ne pas donner suite à sa proposition d'achat en raison de problèmes d'ordre
personnel et professionnel.

M. le Président propose au Conseil Communautaire de prendre acte du désistement de Mme
Carcia et de remettre à la vente le logement précité.

-Prend acte du désistement de Madame Hélène GARCLA. ;

-Valide la remise en vente du logement no 4 cadastré : Section ab / Parcelle 197 d'une
contenance cadastrale de 6 a et 18 ca (618 m2), situé au lieudit « Le Bourg » à Echourgnac
(24410) at prix de de 121 319,25€ (Cent vingt et un mille trois cents dix-neufeuros et vingt-
cinq centimes) à Madame Hélène GARCIA.

-Autorise M. le Président à signer tout document concemant cette affaire.

Délibération adoptée à I'unanimité.
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DELIBERATION NO2O24-269 ANNULATION DU PROJET DE VENTE DU
LOGEMENT NOOJ DTi LOTISSEMENT DES GL}'CINES A DESTINATION D'UNE

PERSONNE DESIGNEE ET REMISE A LA VENTE DUDIT LOGEMENT

Après en avoir délibéré, le Conseil Communautaire :



Remis aux familles lors de I'inscription scolaire de leur enfant, ce règlement expose brièvement
des dispositions communes, des garderies, des cantines scolaires, des modalités de paiement
des prestations et du transport scolaire.

Sans appo(er de modification à I'organisation actuelle des services périscolaires, un règlement
intérieur des temps et services périscolaires, annexé à la présente délibération, sera substitué à
l'actuel règlement de fonctionnement des temps périscolaires.

L'objectif de la démarche en l'espèce est celle de sensibiliser plus amplement les familles à la
question de la discipline au sein des écoles durant les périodes périscolaires et à la nécessité
pour lesdites familles d'être parfaiternent informées de la procédure disciplinaire susceptible
d'être mise en æuvre en fonction de la gravité du comportement inapproprié des enfants
concemés et les sanctions encourues par ces demiers.

Après en avoir délibéré, [e conseil communautaire

-Valide le règlement intérieur des temps et services périscolaires ;

-Autorise le président à effectuer toute démarche à signer tout document relatifà cette questlon

Délibération adoptée à I'unanimité.

Monsieur le Président ouwe la séance et rappelle que le Code Général des Collectivités
Territoriales impose, à toute collectivité organisatrice d'un service public d'eau potable ou
d'assainissement, par son article L.2224-5, de réaliser un rapport annuel sur le prix et la qualité
du service.

Ce rapport doit être présenté à I'assernblée délibérante dans les 9 mois qui suivent la clôture de
l'exercice concemé et faire l'objet d'une déliberation.
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DELIBERATION NO2O24-270 REGLEMENT INTERIEUR DES TEMPS ET
SERVICES PERISCOLAIRES

Actuellement, le règlement dit « règleraent de fonctionnement des temps périscolaires >>,

approuvé en conseil communautaire le l0 septembre 2020 (Délibération n"2020-67), en
vigueur, énonce les modalités de fonctionnement des structures périscolaires de toutes les

écoles de la CCIDL.

DELIBERATION NO2024-27I SERVICE PUBLIC
D'ASSAINISSEMENT NON COLLECTIF

RAPPORT SUR LE PRIX ET LA OUALITE DU SERVICE
EXERCICE 2023



Le présent rapport et sa délibération seront transmis dans un délai de 15 jours, par voie
électronique, au Préfet et au système d'information préw à l'article L. 131-9 du code de
l'environnement (le SISPEA).

Ce SISPEA correspond à I'observatoire national des services publics de l'eau et de
I'assainissement (www.services.eaufrance.fr).

Le RPQS doit contanir, à minima, les indicateurs décrits en annexes V et VI du CGCT. Ces
indicateurs doivent, en outre, être saisis par voie électronique dans le SISPEA dans ce même
délai de l5 jours.

Le présent rapport est public et permet d'informer les usagers du service, notamment par une
mise en ligne sur le site de l'observatoire national des services publics de I'eau et de
I'assainissement.

Monsieur le Président présente et commente [e rapport annuel sur le prix et la qualité du service
public d'assainissement non collectif de la Communauté de Communes Isle Double Landais,
relatifà I'exercice 2023, auquel a étéjointe la note annuelle d'information de I'Agence de I'eau

-M. D. Leconte indique souhaiter que I'on prenne en compte le fait que si les travaux (Par les
particuliers vendeurs d'un immeuble) ne réalisent pas les travaux de mise en conformité de leur
assainissement lors de la vente de leur bien que leur soit infligé une amende.
-M. Lotterie fait savoir qu'il n'est pas favorable aux amendes. Et de préciser: ce n'est pas
simple pour les particuliers des raisons à la fois financières et techniques.
-Mme Cabirol suggère de faire pareil avec le Spanc. Et de préciser que c'est uniquement en cas
de changement de propriétaire qu'on oblige les nouveaux propriétaires à se raccorder au réseau.

Après présentation de ce rapport, [e Conseil Communautaire :

-Adopte le rapport sur le prix et la qualité du service public d'assainissement non collectif de
la Communauté de Communes Isle Double Landais, relatif à I'exercice 2023. Ce dernier sera
transmis aux services préfectoraux en même temps que la présente délibération.

-Décide de saisir et publier les indicateurs de performance relatifs à I'exercice 2023 sur le
SISPEA.

-Décide de mettre en ligne le rapport validé et la présente délibération sur le site
wu u.sen ices.eau lrance. È.

Délibération adoptée à I'unanimité.

M. le Président rappelle que conformânent à l'article L 3l3l-5 du Code de la Commande
Publique, les délégataires doivent produire chaque année, un rapport, comportant notamment
les comptes retraÇant la totalité des opérations afférentes à I'exécution du contrat de délégation,
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Observations:

DELIBERATION NO2O24-272 SERVICE PUBLIC D'ASSAINISSEMENT NON
COLLECTIF

RAPPORT ANNUEL DU DELEGATAIRE - EXERCICE 2023



une analyse de la qualité des ouwages et du service et permettant en outre d'apprécier les

conditions d'exécution du service public.

M. le Président présente le rapport annuel du délégataire du service public d'assainissement
non collectif de la Communauté de Communes Isle Double Landais relatif à I'exercice 2023,
établi par la société AGUR.

Après avoir procédé, conformément à I'article Ll4l l-3 du C.G.C.T. à son examen, le Conseil
Communautaire prend acte du rapport annuel du délégataire du service public
d'assainissement non collectif relatif à I'exercice 2023.

Délibération adoptée à I'unanimité

DELIBERÀTIO N N'2024-273-MARCHE D'ASSURA.NCE / RISOUES
STATUTAIRES

Vu les articles l4l l-5 et 1414-2 dt Code Général des Collectivités Territoriales ;
-Vu les articles R.2124-2 et216l-3 à R.2l6l -5 du Code de la Commande publique ;

M. le Présidnet informe le Conseil Communautaire que l'actuel marché des risques statuaires
en cours arrivant à son terme le 31 décembre prochain, la CCIDL est amenée à relancer un

nouveau marché d'assurance pour risques statutaires ;

Suite à I'appel d'ofkes §' marché MP-2024-05 publié le 20106/2024 et expiré le 0910812024

à 12 heures) déposé, 2 candidats ont repondu sur la plateforme dédiée, à savoir :

La MG AUDIT ASSUR, représentée par Madame Guerineau a été mandatée pour proc&er à

I'analyse des deux propositions reçues ;

M. le Président a invité les membres de la Commission d'Appel d'offres (CAO), désignés par
délibération n'2020-94 du 16 décembre 2020, à se réunir en date du 04 décembre 2024 au siège

de la CCIDL ;

Entendu la présentation et I'analyse de l'évaluation des offres, la CAO :

Décide d'attribuer le marché des risques statutaires à WTWCNP
dans les conditions suivantes :

-Prise d'effet du marché au01l0ll2025 ;
-Durée du marché 3 ans + l, soit jusqu'au 3ll12/2028 ;

-Résiliation ; annuellement avec préavis de 6 mois ;
-Garanties pour les agents affrliés à la CNRACL avec un taux de cotisation de 9,38Vo
(Décès ; AT/MP avec un délai de carence de 30 Jours ; CL}v{/CLD avec un délai de carence de

15 Jours ; MAT/PAT ;

Willis Towers Watson (WTW) associé à I'assureur CNP ;

RELYENS SPS;



-Garanties pour les agents affiliées à l'IRCANTEC avec un taux de cotisation de 1,65% (Décès ;

AT/MP ; CLM/CLD ; MAT/PAT sans délai de carence ;

Après en avoir dé[ibéré, le Conseil Communautaire

-Décide de souscrire le contrat d'assurance des risques statutaires des agents auprès de
WTWCNP à effet au l"janvier 2025 jusqu'au 3l décembre 2028;

-Autorise M. le Président à sigter tout document relatif à cette affaire.

Délibération adoptée à I'unanimité.

L'ordre dujour étant épuisé, la séance a été levée à 19h45.

Montpon, le 30 janvier 2025

J
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